



## St. Peters - Kolonie

### Kirchen - Kalender

17. Sonntag nach Pfingsten  
Das größte Gebot. Matth 22. 34.-46  
Samstag, 10. September — Sandiba, J. M.  
Sonntag, 11. September — Matthäus, Ap. Ev.  
Samstag, 12. September — Salaberg, Adelstift  
Samstag, 13. September — Thetta, J. M.  
Samstag, 14. September — Gerdab, S. M.  
Samstag, 15. September — Kurek, A. J.  
Samstag, 16. September — Justina, J. M.

**Kinder.** — In den letzten paar

Wochen ging es im St. Peters

Kollegium äußerst geschäftig zu, um

überall die näheren Vorbereitungen

für die Ankunft der Studenten zu

treffen. Schon am letzten Sam-

tag kamen einige Studenten ins

Kollegium. Vermutlich wird es aber

den Kollegium in Münster wie al-

derswo ergehen, wie den Farmer

und Geschäftleute. Viele Eltern

die gerne ihren Söhnen die Ge-

legenheit einer höheren Ausbildung

geben möchten, müssen das zur Zeit

der äußersten Geldnot auf ein anderes Jahr verziehen. Für die

wenigen Studenten, sowohl frühere

als neu eintretende Studenten, die

aber bis jetzt eingetroffen sind, be-

ginnen am 16. September die ver-

schiedenen Klassen, und in ein paar

Lagen wird man die lange Unter-

brechung, Ferien genannt, vergessen

haben. Zegt heißt es, sich mit gan-

er Energie auf die Arbeit zu wenden,

um das vorgeiste Ziel zu erreichen.

Ze ernster man sich seiner Ar-

beit widmet, desto wahrer wird das

Wort: "Arbeit macht das Le-

ben süß."

— Am letzten Samstag kehrte der

hochw. P. Matthäus Michel wohl-

behalten wieder ins Kloster zurück,

nachdem er während drei Jahren

an der Universität von Washingt-

ton, D. C. höheren Studien oblag

und dortebis diesen Sommer den

Doktorat in Erziehungslärche er-

warb. P. Matthäus wird der neue

Aktor des St. Peters Kollegiums

sein.

— Am letzten Sonntag sang der

hochw. P. Mauritius in der Katho-

drale das Hochamt, während wel-

dem er eine deutsche Predigt hielt.

— Rächsten Sonntag werden die

Mitglieder des Volksvereins wäh-

rend der Frühmesse gemeinschaftlich

zur hl. Kommunion gehen.

— Beim Ankurbeln des Traktors

ellt Mr. Richard Lemmerich einen

Rippenbruch.

— Von den zwei wünschenswerten

Tingen, von denen lechte Woche die

Rede war, erhielten wir das menig-

wünschenswerte, nämlich einen

ausgeblichen Regen. An zwei Tagen

regnete es stark und ein wenig

regnete es fast jeden Tag. Es reg-

nete im ganzen 1.07. Zugleich

war die Temperatur sehr kühl, ob-

wohl wir den Gefrierpunkt noch

nicht ganz erreicht haben. Da es

in Calgary, Alta., bereits anfangs

der Woche gefriert hatte, lebten

wir in beständiger Furcht, daß der

Schnee auch uns schon in diesen

Tagen erreichen werde, doch sind

wir soweit verschont geblieben. Die

Gefahr ist aber noch nicht vorüber.

Hoffentlich lärt sich das Besser,

sodass die Farmer ihr Getreide fer-

tig dreschen können. Ein Gebet um

starkes trockenes Wetter wäre jetzt

am Platze.

**Humboldt.** — Bald kommen wie-

der die langen Wintermonate, da-

da manch eine Stunde dem Leben

eines nüchternen Buches widmen kön-

nen. Wie viele Söhne und Töchter

wurden durch das Leben schlechter

Bücher und Zeitschriften schon für

ihre ganze spätere Leben verdor-

ben? Leider werden in vielen Fa-

milien nur zu oft solche Bücher

und auch farblose unchristliche Zei-

tschriften gehalten und mit großer

Sorgfaltigkeit, um nicht zu sagen

Gewissenlosigkeit den Kindern in die

Hände gegeben. Statt das kindli-

che Herz mit Rosen zu schmücken,

blätzt man durch solche Bücher,

Zeitschriften und Zeitungen Därfeln

und Dornen in dasselbe. Bald bie-

tet eine scheußliche Mordtot, bald

kommt eine gegen die christliche Mo-

ral und die Sitten verstoßende

Sensationsgeschichte den Stoff, denn

### Aufruf zur Kinderung der Not in den Trockengebieten

(Fortsetzung von Seite 1)

verabschieden, um sie am Leben zu erhalten, aber auch die Hilfsstrafe einer Stadt ist befehlenswert und ungünstigerweise sind auch die Städte, gleich vielen von uns, oftmals überbürdet.

Nicht nur Städte allein bekämpfen diese traurigen Ereignisse auch Hunderte von Ortschaften und Dörfern haben ihr reichliches Maß an Not und Armut, mehr als sie bewältigen können, um ihre Leute am Leben zu erhalten. Weil die Einwohner keine Steuern zahlen die regelmäßige Einnahmen, ohne welche die Hilfe sehr beschränkt bleibt.

Am allertraurigsten berühren die allgemeinen Ereignisse und Aussichten des Gebietes der Erdölfelder. Keine Ernte dieses Jahr, keine im vergangenen, keine im vorvergangenen. Nicht einmal Butter für das Vieh, kein Getreide um daraus Mehl zu machen, kein Mehl und Bier abgemagert in Erniedrigung einer Weiße, in Erniedrigung von Butter und Wasser, denn sogar die Sümpfe und Wasserlöcher sind ausgetrocknet. Fürwahr die Farmer haben traurige Zeiten vor sich.

Was ist den Farmer verblieben?

Gar nichts, absolut nichts. Kein

Weizen, keine Dürre, kein Vieh, kei-

ne Milch, keine Lebensmittel, keine

Kohle, kein Geld, keine Kleider und

dabei steht der Winter vor der Türe, nur noch etwa ein Monat, dann sinkt die Temperatur auf 50 Grad unter Null und es gibt Winde, welche das Mark in den Gebeinen, gefrieren lassen. Aber sie haben noch

keine Lebensmittel, keine Kleider

und keine Kohle. Da ist es kein

Wunder, wenn die Farmer den Hirten bestellt, der sie mit seinem

Kommenden Winter fürchten. Es Blute erfaßt hat, können wir die-

darf uns nicht wunder nehmen, daß

man \$1.50 hinterlegt; die Summe

aber gehört dem Pfarrkund und

kann zu irgend einer Zeit wieder

eingelöst werden, sobald er die Biblio-

thek nicht mehr benötigen will. Für

jedes Buch, das ausgeliehen wird,

wird 5 Cents verlangt. Etwas muß

verlangt werden, damit wir instand

finden, neue Bücher anzuschaffen

und alte zu ersuchen. Was werden

wir während den langen Wintermo-

naten lesen. Das Obige antwortet auf diese Frage.

**Bruno.** — Die Septemberver-

sammlung der C. W. L. nahm die-

festmal einen sehr angeregten Ver-

lauf, indem sich einige Künftige

zur Verfügung stellten, und den

Abend durch Rezitationen und Mu-

sikvorträge verbrachten. Loraine

Felix fungierte hiebei als Vor-

ständige. Die Künftige waren:

Fräulein Helene Costello mit einer

Rezitation, Clara Gottselig und

Nita Fisher als Sängerinnen, Herr

Willi Kellermann auf der Violine,

Fräulein Amy Dargarten auf dem

Klavier, wie auch Fräulein Loraine

Felix. Die Schluzrezitation bot

Delia Dagenais. Nach einem Lunct

wurde die offizielle Sitzung abge-

schlossen.

**Leosfeld.** — Bald werden die

Farmer mit Dreschen fertig sein.

Die meisten haben eine bessere Er-

nte als sie erwartet hatten, jedoch

gibt es viele Farmer, die fast nichts

oder nur sehr wenig erhielten. So

zum Beispiel erhielt Mr. Alphonse

Reeler 42 Bushel per Acre von

seinem neu aufgebrochenen Land,

während Mr. John Lovinsky nur

acht Bushel per Acre erhielt.

**Raican.** — Der hochw. P. Chry-

istomus taufte am 6. September

die Söhne von Mr. und Mrs.

Leo M. Hammer auf die Namen

Kevin Theodor.

**Pilsen.** — Am letzten Sonntag

nahm der hochw. P. John das Kind

der Familie Nikolaus Stolz in den

Schoß der hl. Kirche auf und gab